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意見・提言等に対する回答      

 

１：防災 

意見・提言等  回答 

【アンケート】                                        

町長の新年のあいさつ、防災無線の件は先走りではないか。議会として申し入れ

されたでしょうか。                                

議会：ご指摘の広報１月号での町長の年頭あいさつの防災行政無線事業は、議会として実

施設計は承認しているが工事については今後審議の予定で、すでに工事が決まったかのような内

容で町民に誤解を与えかねないことから、３月定例会前に正副議長で町長に正確な情報提供

をするよう申し入れを行いました。 

 

２：道路・河川整備 

意見・提言等 回答 

通学路の安全確保について、菊池校区では問題箇所を出して役場に提案した。

自分たちが見守りで立っている。現場の人の意見を聞いて検討してほしい。５年

間ほどアリスさんの前に立っているが、中学生が 2回事故に遭い、非常に危険な

場所。警察にも要望したが、規則に縛られ対策が取られない場所がある。安全確

保を優先に取り組んでほしい。                           

議会：町では、道路の改良・維持補修、交通安全施設などの整備は、各行政区で要望個所

をまとめ、区長ヒアリングを行い優先度の高い個所から順次整備を進めています。           

特に、通学路の安全確保は最重要と考えますので、議会としても町への対応を求めていきます。 

通学路関係で役場に要望した。ヒアリングで 160箇所ぐらいの要望に優先順位

をつけるとのことだが、白線や黄線が消えかけているところもあるので、できることから

やっていってほしい。                               

議会：交通安全施設（カーブミラー、ガードレール、区画線など）の整備については、各行政区

で要望個所をまとめ、区長ヒアリングを行い優先度の高い個所から順次整備を進めています。 

各行政区からの要望が多く、その対応に時間を要しているのではと考えますが、議会としても地元

の要望にできるだけ対応できるよう、予算の確保など町へ働きかけていきます。 

新築の借家が立ち、前の道路幅が２メートルしかない。先日の大雨で、うちと隣の

田に土砂が相当流れ込んでいる。道と側溝を作ってほしいと業者に伝えたが、でき

ていない。新築の借家の側溝も私の田の側溝につなぐのではないかと思う。側溝を

つなぐ説明もないし、できてからでは遅いので、なにかお知恵をお借りできないか。 

来週業者を呼んで説明会をやる。                                                  

議会：一定規模以上の宅地開発にあたっては、大刀洗町開発行為等整備要綱により、道路

や排水などの技術基準が定められています。                              

当該箇所が、この要綱の適用対象になるのか否かなど、町の担当課である建設課に現場状況

などを相談し、町と連携した対応になると考えます。                          

本件については、2/18 に開発業者、地元、役場職員と現場立会・協議が行われた旨の報告を

受けています。 

うちの土地の横に太陽光が付いたが、ギリギリにフェンスを立てているので、車が出

せない。前回の議会報告会でも話してのことなので、また言う。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

 

議会：議会報告会でのご意見ではなく、前町長の時に開催された町政懇談会でのご意見と承

知をしています。 現地を確認したところ、境界ギリギリにブロックが積まれておりますので担当課に

確認したところ、建築基準法に違反していないとのことです。 

交通の問題で、町も頑張っているんだろうと思うが、議員さんたちの力を集めてもら

って一歩でも進めていただくように協力をお願いしたい。少しずつ変わっているところ

もあるので、是非応援をお願いしたい。                                          

議会：令和３年度に大刀洗町地域公共交通計画を策定し、計画に基づき交通弱者、交通

空白地域への対応などの施策に取り組んでいます。                                                        

また、国道や県道の整備については、各道路を管理する国や県へ要望するなど、町と議会が一

体となった取り組みが必要と考えます。 

  

3：ごみ・環境関係  

意見・提言等 回答 

地球温暖化問題もあり、６月の一般質問の中で「中央公民館の改修に当たっ

ては環境に配慮した工事をしてほしい」とあったが、どのように進展があったかお聞き

したい。断熱等にも配慮を。床・窓を改良し省エネにつながる。 

 

行政：中央公民館の大規模改修は社会教育施設としての機能強化と避難所としての機能強

化に重点を置いています。                                                                                 

環境に配慮することは大切なことであると認識していますが、特殊な材料を使用すると工事費の

予算をオーバーするので実施は難しいです。 

議会：環境への配慮は重要だと考え、太陽光や断熱効果塗料の活用を求めていましたが、現

段階では構造や予算の関係で困難であるとの町の考えです。今後は費用対効果を調査研究し

ていきます。 

福岡県の地球温暖化防止推進員をしているが、活動があまり知られていない。

知っていただくためにも、議会の皆さんと地球温暖化の仕組み等の話をさせていた

だく機会があれば嬉しい。                                                                         

議会： 全員協議会の場において依頼します。 

 

4：教育   

意見・提言等 回答 

町のブランド化を当局が積極的に推進しているが、教育のブランド化については、コ

ミュニティ・スクールなどは進んでいるが、子供のいない世帯では、学校状況をつか

みにくい。どこに移住しようかと探す時にホームページなどをよく見るが、情報が貧

弱。物的な面では非常に優れているので、そういう面でも積極的にお願いをした

い。                                                                                    

行政： ホームページなどの活用を進めていきたいと思います。 

議会：学校の状況や子育て支援に関する取り組み情報など、ホームページの充実を求めていき

ます。 
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5：その他   

意見・提言等 回答 

菅野区の公民館が建て替えの時期に来ており、現行の補助では、新築の場合、

1000万円以上の工事費において 40パーセントの補助率とのことで、区の負担

が大きく、なかなか建て替え計画ができない。また、駐車場の設置に助成金等をい

ただけるようにしてほしい。                  

新築の場合、補助が 1000万円までは出るのではないか。                  

行政：大刀洗町公民分館等建設事業費助成金交付金規程では、助成金の対象となる工事

は、工事費総額 50万円を超えるもので、上限は新築の場合、工事費総額 1000万円までが

対象で交付割合は以下のとおりです。 

・助成金交付割合：工事費総額（本体工事費+附帯工事費+設計監理料）×39％  

 以内 

・事務費交付割合：（本体工事費+附帯工事費+設計監理料）×１％以内 

なお、駐車場の設置は対象事業になっていません。 

議会：近隣自治体の状況を調査研究します。 

新しく不燃物集積場ができたが、届けを出す時に行政が現場をチェックしたか聞い

てほしい。 

 

行政：不燃物集積場については、各行政区で運営されており、町は区が申請した不燃物集積

場の工事費総額 40％以内（上限等あり）の新築、改修費用について補助金を出すことで支

援を行っています。                                                                                              

補助金申請に図面や運営方法を決定するのはあくまで行政区であり、町の許可制ではありませ

ん。 

議会：行政区からの申請により、不燃物集積場が設置されたものと確認をしています。 

大阪から越してきて大刀洗生活は短いが、全般的に行政施策をきめ細かにされて

いる。財政については良好に推移しているということで、お金がないからできないとい

うようなことについては、住民の要求を集めていただき、議会できめ細やかに実践で

きるチャンスではないか。                                                                                

議会： 毎年、予算・決算については、全議員で構成する特別委員会で審議しており、問題点

などがある時は、町長に対して要望書を提出し、回答を求めています。                                             

また、各常任委員会で毎年課題をあげ、調査・研究しています。 

【アンケート】                                        

議会改革や議会だよりの作成等、すばらしい取り組みがなされていると思う。安

全・安心の町づくりの町民の代表として、今後も期待する。  

「議会だより」には感心している。  

議会：平成 26年 4月に議会基本条例を施行し、条例に基づいて議会活動を進めています。

今後も、住民の皆さんと情報共有し、双方向型の紙面づくりに努めます。今後もご意見をお聞か

せください。 

【アンケート】                                        

参加者が少ない。報告会の PR を積極的に行ってもらいたい。  

誘われて参加した。もっと増えたらいいですね。 

 

議会：今回の報告会は、コロナ禍でもあり、町内 2 カ所で内容も縮小して開催しました。積極

的なお誘いが出来ず、参加者が少なかったことは反省するところです。               

次回は、町内 4 カ所での開催に向けて準備を進めていますので、その際は是非ご参加ください。 

【アンケート】                                        

議員さんの声は、住民の声。引き続き行政をチェックし、活発に活動してほしい。 

                                                                                                                                                                                                                            

議会：皆様からのご意見や地域の要望などは、一般質問や所管の委員会などを通して行政に

反映できるように積極的に取り組むとともに、議会としてのチェック機能をしっかり果たしていきたいと

考えます。 

【アンケート】                                        

ポイントを捉えて、議案は慎重審議をお願いする。 

                                                                                                                                            

議会：町民の代表としての議員・議会との自覚のもとに議案審議を行っています。 

【アンケート】                                       

「議会だより」は内容的に素晴らしいが、記事が他の情報とかぶりが多い。      

                                                                                                                          

議会：予算・決算情報や議案審議は、行政広報紙と重複することもあるが、議会（住民）視

点での紙面構成や分析を心がけています。 今後ともご意見をよろしくお願いいたします。 

 

【アンケート】                                        

住民の意見を充分にくみ取り議会に反映させていただきたい。  

議会：皆様からのご意見や地域の要望などは、一般質問や所管の委員会などを通して議会や

行政に反映できるように積極的に取り組みます。 

 

中学校の不登校が多いということで、小学校からの追跡家庭調査や分析、きめ細

かな対応をお願いしたい。努力すれば減るケースがあると思う。   

 

行政：不登校にならないような取り組みと適応指導教室の活用を進めたいと思います。 

議会：不登校の生徒が増加していることは危惧しており、改善に向けての取り組みを注視しま

す。 

学童保育の支援員さんの確保が難しく、処遇の改善がなければ若い職員の採用

ができないとのこと。議会の方から、町・県に上げていただいて処遇改善につながれ

ばと思う。                                                                                                      

行政：令和 3、4年度に処遇改善を行っています。今後も国の制度を活用していきたいと思い

ます。 

議会：今後も処遇改善が進むよう求めます。 


